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ВНЕОЧЕРЕДНОГО ЗАСЕДАНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЫ
ХАБАРОВСКОГО КРАЯ

Зал заседаний.

19 июня 2019 года. 10.00.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ - С.Л. Луговской - председатель
Законодательной думы Хабаровского края.

С.Л.ЛУГОВСКОЙ
добрый день, уважаемые коллеги, приглашенные!
На внеочередном заседании думьт присутствует 25 депутатов, что составляет

не менее двух третей от установленного числа депутатов думы.
Мы правомочны решать все вопросы, отнесенные Уставом Хабаровского

края к полномочиям думьт.
Проект повестки дня внеочередного заседания думы у вас имеется.
Предлагаю принять проект повестки дня заедания думы за основу.
Кто за это предложение? Прошу голосовать. За —25.
Проект повестки дня заседания думы принят за основу.
У кого есть предложения по внесению изменений в проект повестки дня?
Нет.
Предлагаю утвердить повестку дип в целом. Прошу голосовать. За —25.
Повестка дня утверждена.
Переходим к рассмотрению вопросов повестки дня.
Рассматривается вопрос К~ 2 «0 проекте закона Хабаровского края

Х~ ЗП-УI-465 ‘хО внесении изменений в Закон Хабаровского края «О краевом
бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов»’ второе чтение.

Слово для доклада предоставляется Арефьевой Евгении Вадимовне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
бюджету, налогам и экономическому развитию.

Е.В.АРЕФЬЕВА
Уважаемые коллеги! Ко второму чтению рассматриваемого законопроекта

поступило три блока поправок общим количеством 42 поправки. Из них
33 поправки внесены Губернатором Хабаровского края, они направлены на
увеличение доходов и расходов нашего бюджета в связи с уточпепием
межбюд?кетных трансфертов от федерального бюджета. дополнительный объем
средств составит в текущем году 502 млн. рублей, в 2020 и в 2021 годах — 569 и
618 млн. рублей соответственно. При этом дефицит бюджета по трем годам
остается без изменений.

Предлагаемыми поправками в бюджет текущего года предусматривается
следующее увеличение расходов. В основном это 440 млн. рублей по программе

М:\Итоговые докумсiпы думы\б созыв’Стенограымы\2019\sЁспУ 906.20 l9sссгl.dосх



2

развития социальной защиты, а именно на единовременную выплату при рождении
первого ребенка и региональный материнский капитал при рождении второго. Еще
38 млн. рублей направятся на здравоохранение, в основном это укрепление
материально-технической базы медицинских учреждений. Еще 31 млн, рублей
предполагается направить на развитие сельского хозяйства в части развития
сельской кооперации. Еще ряд поправок в расходной части бюджета связан с
псрсраспределением средств по программным и непрограммным расходам, а также
с увеличением межбюджетных трансфертов местным бюджетам.

Указанные поправки подробно отражены в представленной к проекту закона
таблице поправок. Еще шесть поправок внесены депутатом А.П. Громовым, и
также предполагают увеличение расходов на развитие сельского хозяйства, однако
своим источником имеют, в том числе расходы на строительство автодороги
«Обход г. Хабаровска км 13 — км 42». Еще три поправки внесены постоянным
комитетом думы и связаны с необходимостью возмещения затрат резидентам
ТОСЭР «Комсомольск» на площадке Холдоми за счет снижения процентных
платежей, связанных с обслуживанием государственного долга.

По итогам рассмотрения поступивших поправок постоянным комитетом по
бюджету, налогам и экономическому развитию одобрены 36 поправок: поправки
Губернатора края и постоянного комитета; поправки депутата Громова отклонены.
Кроме того, на данные поправки имеется отрицательное заключение Губернатора
края — прилагается к материалам проекта закона.

С учетом одобренных поправок и руководствуясь статьей 16 Закона края
«О бюджетном процессе в Хабаровском крае», постоянный комитет
Законодательной Думы по бюджету, налогам и экономическому развитию
рекомендует Законодательной думе принять проект закона в качестве краевого
закона.

с.л.лугоВской
Спасибо.
Есть ли у депутатов вопросы по поправкам, одобренным постоянным

комитетом и включенным в текст законопроекта? Нет.
У кого есть возражения против поправок, одобренных постоянным

комитетом и включенных в текст законопроекта? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять поправки, одобренные постоянным комитетом?
Прошу голосовать. За —23, воздержались —2.
Поправки принимаются.
Переходим к рассмотрению поправок, рекомендуемых постоянным

комитетом к отклонению.
У кого есть вопросы по данным поправкам?
Александр Павлович, пожалуйста.

А.П.ГРОМОВ
Вопрос об основаниях поправки, которую я вносил. Вы знаете, что

последние два года мы поправки в бююкет не вносили, потому что эффект был
один и тот жс много лст. Сейчас, с приходом пового Губернатора, мы рсшили
посмотреть, насколько что изменилось. Выясняем, что ничего не изменилось. Все
это больше разговоры. да, немножко добавили на сельское хозяйство. В
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госпрограмме написано 2-1 процент увеличения, это не тот разговор. Кормятся за
счет чего — за счет дачников, за счет личных хозяйств. Крупные хозяйства в крае
практически все развалены. И сейчас нужно предпринимать меры, чтобы
действительно обеспечить продовольственную безопасность в крае. Но, к
сожалению, noio ны. Вы у нас был iубернd~~гор ВИ. Шпорт, который прямо и
честно говорил: «Зачем сельское хозяйство? два процента — толку-то! Вот
самолеты — это да». Ну вы знаете участь Вячеслава Иваповича. дума же всздс
поддерживала по этим делам. КИ. Шпорта нет сейчас, дума осталась, 08 сентября
тоже не за горами, поэтому мы и полагали посмотреть, насколько реально,
насколько эффективно будет внесение подобной поправки. Посмотрели.

С.Л.JВТОВСКОЙ
Спасибо, Александр Павлович. У кого-то есть еще вопросы по поправкам?

Виктор Михайлович, вопросы да, выступление? Ну там предусматривается,
давайте по регламенту тогда.

У кого есть возражения против отклонения поправок, рекомендуемых
комитетом к отклонению? Возражения есть у кого-то? Виктор Михайлович.

В.м.посТНикоВ
Есть возражения. Мне кажется, что не совсем объективно подошел комитет,

когда рассматривал нашу поправку, поправку Громова Александра Павловича,
поэтому есть предложение все-таки ее поддержать, это с точки зрения ...

с.л.лугоВСкой
То есть Вы возражаете против отклонения?

В.м.постНиков
Возражаю против отклонения поправки.

с.л.ли-’овской
Хорошо, спасибо. У нас там какие поправки Вы предлагаете принять,

рекомендуемые к отклонению? У нас выступления позже, коллеги, после принятия
или отклонения поправок. Виктор Михайлович, какие поправки Вы предлагаете
отклонить, вернее принять?

В.М.поСТникоВ
После отклонения поправки какое может быть выступление, выступление

должно быть до отклонения поправки, чтобы можно было хотя бы обменяться
мнениями.

с.л.лУгоВСкой
Коллеги, давайте тогда внесем изменения в Регламент и будем действовать в

соответствии с новым Регламентом.

В.М.посТНикоВ
(Говорит не в микрофон) в рамках возражения я выступлю.
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с.л.луговской
Марина Николаевна?

м.Н.литВиНюк
дсйствптелыио, если заявлсно о возрйжении, и, можно сказать — я возражаю

против отклонения по следующим основаниям. Вот так будет правильнее
постановка вопроса.

В.м.постНикоВ
Я возражаю по следующим основаниям. Можно по основаниям?

С.Л.JIУГОВСКОЙ
Пожалуйста.

В.М.постникоВ
Уважаемые коллеги! Фракция не первый год, как Александр Павлович

говорил, вносит изменения в бюджет с целью увеличения объемов финансирования
сельского хозяйства. Мы должны понимать, что это стратегическая задача, не
только, скажем, тут для какого-го минсеI(ьхоза, а для всего нашего края. Вы
помните, немножко в историю окунемся, 27 января 2015 года, это мы уже с вами.
Был «правительственный час» о развитии сельского хозяйства и обеспечении
продовольственной безопасности, выступал Яд Александр Петрович, и вы помните
эти цифры, которые там назывались, обеспеченность по молоку — 18 процентов, по
мясу — 20 процентов, 80 процентов материальной базы сельского хозяйства в
плачевном состоянии. Задача тогда ставилась, мы с вами вместе эту задачу
смотрели, слушали, соглашались. Увеличить производство мяса в 8,5 раза, птицы —

в 12 раз, молока — в 6,6 раза. Я называю цифры, которые называл Яц А.П., ничего
тут не придумываю, и надои молока увеличить на одну корову до 2 600 кг.

В январе 2018 года на расширенном заседании Правительства края Николай
Степанович Крецу заявил, что вот теперь сравнивайте цифры: самообеспеченность
края мясом на уровне 16 процентов, а было 20 процентов, и молоком — 13, а было
18 процентов. Вот так мы выполняем продовольственную программу. Теперь
смотрите, что получается у нас по животноводству. На конец апреля 2019 года
поголовье крупного рогатого скота составило 18 тыс, голов, а в 2015 году, когда
мы рассматривали с вами этот вопрос — 21 тыс, голов, почти 22 тыс. голов, в том
числе коров, это очень важно, 7,5 тыс. — сегодня, а было 10 тыс, в 2015 году.

В январе — апреле надои молока на одну корову, вот 2019 года, это, может
быть, не показательные месяцы, это не пастбищный сезон — 1 100 кг на корову, это
не 2 600, которые мы ставили по своей задаче. Так как мы можем сегодня говорить
о том, что на село деньги пока не нужны, все идет по плану? Тогда приведу вам
постановление Правительства края от 17 августа 2012 года 1Ч2 277
<Об утверждснии государственной программы Развитие сельского хозяйства,

регулирование рынков в сельскохозяйственной продукции, сырья и
продовольствия в Хабаровском крае на 2013 —2020 годы». Вот интересно, это мы-
то не зря ставим вопрос, не с точки зрения ...

с.л.лугоВской
Виктор Михайлович, у Вас 15 секунд осталось.
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в.М.постНикоВ
За 15 секунд я попытаюсь успеть. Не пиаримся в этом плане, а смотрим

реально. Программа что предусматривает, я ничего не понял из этой программы,
что увеличение индекса производства составит за эти восемь лет 101 процент,
сельского хозяйства 102 процспта и все.

Мне могут возразить есть подпрограммы или отдельные программы
развития молочного животноводства и т.д. Но я уже приводил цифры, все эти
программы не работают, деньги не осваиваются, и главное объяснение дает
минсельхоз и Правительство края: деньги не осваиваются, потому что те, куда мы
их отправляем, они не осваивают по причине или безграмотности, или заявки
несвоевременно подают. А мы что, гуманитарным занимаемся процессом?

с.л.луговской
Виктор Михайлович! Сколько Вам нужно на вопросы?

В.М.постНикоВ
Да этот вопрос вообще серьезный. Я не знаю, почему мы так легко к нему

относимся?! Это продовольственная безопасность. Поэтому мне представляется,
что надо немедленно увеличивать объемы, тем более что мы не осваиваем
постоянные, даже те, которые выделяются.

с.л.лугоВской
Здесь некоторое отсутствие логики. Мы не осваиваем, но тем не менее —

увеличивать. Извините, я не комментирую.

В.М.постникоВ
Здесь бесконтрольно. И если вы хотите, я вам напомню советское время,

попробовал бы кто-нибудь плановые показатели не выполнить. А здесь сегодня
вкладываем деньги бюджетные, работают, и на этом все нормально. И мы говорим,
поскольку освоить не можем, значит давайте тогда не будем эти деньги на село
давать. Так что ж мы делаем? Вы посмотрите по цифрам, завтра кормить нечем
людей будет.

с.л.луговской
Виктор Михайлович, все понятно. Спасибо.

в.м.постНикоВ
Да, ничего не понятно, я чувствую.

с.л.луlповской
Время вышло. Три минуты Вам, Виктор Михайлович, на то, чтобы задать

вопрос. Спасибо.

Ю.Ф.МАТВЕЕВ
Я хочу вопрос задать Енгении Вадимовне. Мы на комитете действительно

отклонили эту поправку, и я хочу в двух словах. Я всегда был сторонник сельского
хозяйства, и сегодня я сторонник этого дела. Мы когда с вами в 2014 году
начинали, поддержка была 660 млн, рублей, сегодня — 1 млрд. рублей, и она
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планируется до 1 300 млрд. рублей в этом году с учетом федеральных денег.
Правильно Виктор Михайлович сказал, что из года в год мы в декабре подводили
итог и возвращали деньги, не освоенные селом. Вот если бы мы сегодня
совместили деньги и программу, а программа — 1 млрд. рублей, они уже сегодня
выделены, сегодня 1 млрд. рублей есть “а поддержку, п о~п~ расппсапы и по
крестьянско-фермерским хозяйствам, и по кооперативам, и по крупным
хозяйствам.

Поддержка молочного, яичного производства, мясного производства — эти
деньги все расписаны уже сегодня и работают. Так вот я хочу сказать, у нас заявка
от минсельхоза поступала, что нужно поддержать их сегодня, именно они
находятся в критическом положении и нужны исключительно деньги.

Е.В.АРЕФЬЕВА
Конечно, Юрий Фёдорович, я Вам отвечу, что нет, Вы прекрасно это знаете.

Хотелось бы добавить, что поправка Губернатора в том числе содержит
направление средств на сельское хозяйство, может быть, не в таком размере, как
предлагаете Вы, Александр Петрович и Виктор Михайлович, но тем не менее
средства увеличиваются.

с.л.луговской
Спасибо. Коллеги! Поступили возражения против таблицы поправок в

целом. У нас там шесть поправок, которые предложены депутатом Громовым А.П.
Как будем голосовать? В целом или по каждой поправке?
За таблицу.
Кто за то, чтобы принять таблицу поправок, рекомендуемых постоянным

комитетом к отклонению? Прошу голосовать. За — 5, против —20.
Не принимается, то есть поправки считаются отклоненными.
Есть желающие выступить? Нет.
У меня не выступление, а больше вопросы к представителям Правительства

края, если есть такая возможность ответить. Мы сегодня принимаем, с учетом того,
что мы социальные вопросы тут все-таки обсуждаем. Поправки направлены на
увеличение бюджета в части предоставления материнского капитала. Ну я не знаю,
к Светлане Ивановне вопрос, наверное? У нас вот эти средства, как бы уже
просчитаны, да? Сколько у нас будет получателей материнского капитала
регионального, который 135 тысяч? У нас есть такие расчеты, и хватает ли этих
средств — 441 млн. рублей, которые мы добавляем, или необходимо будет
возвращаться еще раз? Мы знаем эти цифры?

С.И.ПЕТУХОВА
Хочу сказать, действительно, мы работали с минтрудом в тесном контакте,

все спрогнозировали, и средства, которые предусмотрены сейчас в проекте
краевого бюджета, в проекте закона, достаточны для того, чтобы обеспечить
вьплату единовременной вьплаты на первого ребепка 28 тыс, рублей, и с
01 июля мы уже начнем эту вьплату осуществлять, и на региональный
материнский капитал нам тоже этих средств достаточно.

с.л.JвтгоВской
Хорошо, ясно. Спасибо.
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Есть желающие выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона в качестве краевого закона?
Прошу голосовать. За —22, против —2, воздержался — 1.
Закон принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За —22, против —2, воздержался — 1.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос N9 З «О проекте федерального закона N~ 707989-7

‘хО внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской
Федерации».

Слово для доклада предоставляется Постельнику lэалерию Юрьевичу —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
Увюкаемые депутаты!
Законопроект направлен на упрощение порядка оформления гражданами

своих прав на жилую недвижимость.
04 августа 2018 года приняты изменения в Градостроительный кодекс, были

установлены сроки для упрощенного оформления прав на жилые дома, жилые
строения, садовые дома до 01 марта 2019 года. Однако небольшой срок
переходного периода не позволил многим гражданам им воспользоваться.

Рассматриваемым законопроектом предлагается продлить до 01 марта
2022 года упрощенный порядок строительства и регистрации прав в отношении
жилых домов, жилых строений, садовых домов, которые построены на дачных и
садовых земельных участках до 04 августа 2018 года. А в отношении жилых домов,
жилых строений, садовых домов, которые были построены до 04 августа 2018 года,
установить возможность использования упрощенного порядка бессрочно.

Постоянный комитет рассмотрел проект федерального закона и принял
решение рекомендовать Законодательной думе поддержать указанный проект
федерального закона. Спасибо.

с.л.луговской
Спасибо.
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу?
Прошу голосовать. За —25.
Постановление принято.
Уважаемые коллеги!
Вопросы повестки дня внеочередлого заседания думы рассмотрены.
У кого есть выступления, объявления?
Коллеги! Я хочу сделать объявление.
В связи с началом избиратсльной кампании по выборам в Законодательную

думу Хабаровского края седьмого созыва, а таюке по сложившейся традиции мы
пригласили выступить с информацией представителя Избирательной комиссии
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Хабаровского края. Эта информация связана с ограничениями, которые
необходимо соблюдать действующим депутатам, которые будут выдвигаться.
Прошу депутатов и работников аппарата думы прослушать эту информацию и
задать вопросы, если они появятся.

Виеочередпое заседаппе думы объявляется закрытым.

Руководитель аппарата
Законодательной думы
Хабаровского края С.П. Старников
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